

Karena rasa cintaku padamu tidak mewajibkan Engkau untuk membalasnya. Bahkan Engkau yang berhak menuntutku atas segala sesuatu kewajiban yang aku tidak mampu melaksanakannya dan aku tidak memberikan hak-Mu didalamnya. Tatkala aku sungguh-sungguh mencintai-Mu, lalu rasa takut dan malu menetap didiriku karena sedikitnya penemuan terhadap hak-Mu. Maka Engkau mengutamakan dengan fadlol kemuliaan-Mu.

Jika para sufi pada umumnya menetapkan taubat sebagai tahap pertama yang harus dilalui, maka tidak demikian dengan Rabi'ah. Tahap pertama yang dilakukan oleh Rabi'ah adalah kehidupan zuhud, demikian menurut Atiyah Khamis. Meski demikian, Rabi'ah juga menjelaskan tentang taubat. Menurutnya, taubat seseorang yang melakukan maksiat adalah berdasar pada kehendak Allah. Dengan kata lain, tergantung pada karunia Ilahi dan bukan atas kehendak manusia sendiri.

Diriwayatkan bahwa pada suatu hari datang seseorang dan berkata pada Rabi'ah: "Aku ini banyak berbuat dosa dan maksiat, adakah Allah akan membuka pintu taubat kalau aku bertaubat." Rabi'ah menjawab, "Tidak! Sebaliknya, kalau Allah berkenan membuka pintu taubat bagimu, maka kamu akan bertaubat."²³

Sementara mengenai kezuhudan Rabi'ah, tersebar kisah-kisah di kalangan para sufi. Dalam sebuah literatur diceritakan bahwa seorang amir Basrah pernah mengunjungi Rabi'ah dengan membawa harta yang banyak, agar dapat dimanfaatkan oleh Rabi'ah selama hidupnya. Rabi'ah menangis, lalu mengangkat tangannya ke langit dan berdo'a: "Dia maha tahu, bahwa

²³Margareth Smith, *Rabi'ah Pergulatan Spiritual Perempuan*, 98.

aku segan memohon kekayaan dunia, yang memang milik-Nya. Maka bagaimana mungkin aku mengambilnya dari orang yang bukan pemilikinya.²⁴

Rabi'ah adalah perempuan sufi yang dianggap sebagai perintis aliran tasawuf *Hubbul Illahiyah*.²⁵ Beliau mengajak manusia berbagi rasa dalam bertaqwa. Mencintai Allah melebihi segala yang ada. Mengesampingkan urusan dunia yang bersifat sementara dan *fana*. Setiap langkah perjalanan waktu diprioritaskan kepada ibadah serta mencintai Allah. Di lubuk hati yang paling dalam tak pernah tersentuh perasaan cinta, kecuali cinta kepada Allah.

Banyak orang-orang Islam yang telah tenggelam dalam kemewahan dan gemerlapnya dunia hingga melalaikan kewajibannya sebagai makhluk Allah yang diciptakan hanya untuk beribadah. Hal inilah diantaranya yang menjadi motivasi bagi para Sufi saat itu, termasuk Rabi'ah al-Adawiyah, untuk meninggalkan segala tipu daya dunia demi mencapai kebahagiaan hakiki di akhirat nanti.

Para Sufi, terlebih lagi Rabi'ah al-Adawiyah, menganggap bahwa cinta pada dunia hanyalah menjadi penghalang untuk dekat pada Allah. Dunia adalah hina, kekayaan dan kekuasaan hanyalah milik Allah, untuk itu tidak pantas bagi manusia untuk menyombongkannya apalagi sampai melupakan kepada Tuhannya. Dalam redaksi yang hampir sama, Qandil melukiskan diri Rabi'ah sebagai perempuan yang hatinya diberikan anugerah hikmah dan otaknya disinari ilmu pengetahuan. Hatinya mampu meresapi rahasia-rahasia langit dan bumi.²⁶

Kelebihan inilah yang mengantarkan dirinya memiliki khasanah ilmu pengetahuan yang luar biasa. Para ulama baik ahli Fiqh maupun ahli hadits pada zamannya tidak satu pun yang memiliki kemampuan dan keluasan cakrawala berpikir seperti Rabi'ah. Setiap kata yang

²⁴ Sururin, *Rabi'ah al-Adawiyah Hubb Al-Allah* (Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, 2002), 47-48.

²⁵ Abdul Mun'im Qandil, *Figur Wanita Sufi : Perjalanan Hidup Rabi'ah Al Adawiyah* (Surabaya: Pustaka Progresif, 1933), 1.

²⁶ *Ibid.*, 6.

meluncur dari bibir Rabi'ah selalu mencerminkan kedalaman ilmu yang dimiliki, terpancar dari dalamnya sinar ilham dan petunjuk Allah. Rabi'ah mampu menguasai ilmu fiqh, ilmu tafsir, dan juga hadits. Dalam waktu yang singkat, ia telah mendapatkan sanjungan para ulama, bahkan telah menempatkan kedudukannya sejajar dengan para ulama seniornya.

Semasa hidupnya, Rabi'ah menghabiskan hidupnya hanya untuk “mencintai Allah” tidak ada ruang kosong dalam hatinya untuk mencintai manusia, khususnya lelaki sebagai pendamping hidupnya. Dia mengajarkan kepada umat Islam agar dalam melaksanakan ibadah senantiasa di dasari karena cinta kepada Allah bukan karena makhluk-Nya. Di antara ajaran beliau dalam sufisme adalah tentang taubat, *zuhud* dan sabar, disamping ajaran tasawufnya yang terkenal, yakni *al-Mahabbah*.

Cinta (*mahabbah*) kepada Allah adalah puncak dari tahap atau maqam hidup sufiyah.

Setelah sampai kepada tujuan tersebut, maka yang akan dipetik tidak lain adalah buah dari *mahabbah* tersebut yakni *ridha*. Apabila *ridha* telah menghiasi hidup seorang sufi, maka ia telah berada di pintu *jannah*. Dengan *ridha* ia akan bersama Allah dan Allah akan selalu bersamanya. Allah menjelaskan hal ini dalam surat Al-Maidah ayat 54: “*Yuhibbuhum Wa Yuhibbunahu*” (*Allah akan mencintai mereka, dan mereka pun mencintai-Nya*). “*Sedangkan orang yang beriman lebih mencintai Allah.*” (QS.Al-Baqarah ayat 165).²⁷

²⁷ Djamaluddin Ahmad Al-Buny, *Menelusuri Taman-taman Mahabbah Shufiyah*(Yogyakarta: Mitra Pustaka, 2002), 38-39.

